
2022年卒業生へのアンケート

対象：令和3年度食物栄養学科・幼児教育学科・介護福祉学科の卒業生

時期：2022.8月～9月

方法：アンケートフォームをメールに送付

回答：送付先を提供してくれている学生85名のうち35名が回答

① 本学で取得した資格を活かして働いていますか。

はい　   32

いいえ　 3

② ①で「はい」とお答えした方へ　その資格を教えてください。（複数回答可）

介護福祉士            2

栄養士                    7

保育士                  20

幼稚園二種免許   12

③ 本学で学んだことで役に立っていることは何ですか。また、学んでおけばよかったことがあれば教えてください。

人とのコミュニケーション力

ご利用者様への介護方法や知識を持つことでさまざまな場面で役に立つことが多いところです。

介護相談員を兼務してますがもっと介護に対しての深い部分を学べばよかったなと思いました。(例えば加算や介護保険など)

全て役に立っています。パソコンを1年生からじっくり学びたかったです

もっと切り方などを学べばよかった。大量調理の基本的なこと(根菜から炒める)なども知りたかったです。あと調味料は極力すくない種類を使う

栄養教諭に関する授業

礼儀、時間を守る等

ピアノが役に立ちました。

役に立っていること...子供の成長・発達について。

ピアノや造形、手遊び、レクリエーションなど、実践的なことがとても役に立ってます。仕事を始めて、カリキュラムの書き方、保護者対応、連絡帳の書き方な

ど、子どもと関わること以外のことで分からないことがあるので、もっと学んでおけばよかったと思いました。

子供の目線にたち、寄り添ってあげること

手遊びうた、ピアノ

実習を重ねたこと。手遊びやピアノのレパートリーをたくさん持つこと。

子どもとの関わりかた

障がいの特徴や、配慮の仕方

特になし

保育実習

子どもに対する関わり方を、付属の幼稚園や保育園を通じて知ることが出来ていたので、そこで体験した関わり方や声掛けを活かしていけているのかなと思いま

す。溝部でもっともっと、障害を持った子に対する関わり方や、障害について私が深く学べていなかったので、もっと学んでおけばよかったと思います。

保育知識全般を学んだことが役立っている

特にこれといってない

実践式の授業は練習にもなり、とても役に立った。

手遊びなどの保育実技、教材の作成をしておけばよかった。働き始めると練習したり、調べたり、教材を作成する時間がない。時間ぎある時にストックしておけば

よかった。

わからないことは、自己判断せずに積極的に先輩の先生に聞くこと

私が就職した会社は最初の1?2年は調理業務が主な業務内容なので大量調理実習の経験が役に立っています。

軟菜食の形態について学んでおけばよかったと感じました。例えば病院だと、荒刻み、完全ナンサイ、ミキサー食があるんだなと知っているくらいでも現場での作

業がしやすくなると思います。

大量調理

大量調理、学食作り

特にこれといって思い当たることはありません。

実際に保育現場に入り実習をしたこと。国語を学んで書き物をスムーズにかけるようにしておけば良かった。

授業の中で、実践をしながらいろいろな製作や遊びをすることができたのは今後にいかせる経験にもなるので役に立ちました。ミュージックカーニバルで表現する

ことも多かったので、それもいかせると思います。

実習演習や子どもの言動から読み取る練習などが、子ども一人一人に対して考えることができるようになり、役立ってきます。障がい児や、気になる子どもに対し

ての支援についてをもっと学んでおけばよかったと思い、今本を読んだり、調べたりして学んでいます。

レクリエーションをとっておけばよかった

人間関係、責任感、連携、たくさんのこと活かせてます。ピアノもっとしとけばよかったです。

幼稚園と保育園の栄養管理の違い

専門科目全て



④ 後輩へのアドバイスをお願いします。

地道でも努力すれば必ず自分自身に自信持って行けます！

自分はデイサービスで働いていますが料理やレクなど介助以外のことも行います。なので知識や技術だけでなくそういった力もつけておくと今後に役立つと思いま

す。

・あなたが超えた壁はいつかあなたを守る壁になる

・必ず成功すると思いなさい、そうすれば幸運はあなたに微笑みます

国家試験の前に同級生がくれた言葉です。体に気をつけて、試験を乗り越えて下さい。

勉強と仕事は違いますがテストで何度も出てきたことは仕事でも使うし、知っておいて無駄だったなと思うことはなかったです。少しだけ本当に頭の片隅に入って

ることでも何となく覚えていたりして、仕事中に思い出したりするのでぼんやりでも覚えておいたら良いと思います。

学生のうちに学べることは何でもしておいた方がお得です。今だけではなくて、数年後を見通した選択をお勧めします。

一生懸命勉強をして自分の夢を叶えてください！

子どもが可愛いだけでは、仕事は続けれません。私も私の友達も保育の道に進んでほとんどの人が後悔しています。

実習のときよりも仕事はとても楽しいです！

私は、実習させて貰った、こども園で働いています。よくお話をする様になってきた、2歳児の担任をしています。子どもに初めて「〇〇先生」と名前を呼ばれた

ときには、頼りにして貰ってると感じてとても嬉しかったです??そして、歌ったり踊ったりする姿はとてもかわいいです！遊んでいる途中で覚えた歌を歌う姿もか

わいいです！

一年目の保育者なので、分からないことが沢山あります。先生方に聞くと優しく教えてくれます。

積極的に動いたり、聞いたりすることがとても大切だと思いました。

今実習中で忙しいと思いますが現場で生かせることを保育者たちの姿を見て多く学んでください！毎日暑いので無理せず頑張ってください！

実習を一日一日を大切に取り組むこと。

実習などを、大切に

色々大変な時期だとは思いますが、頑張ってください。

授業よりも実習での経験が役に立つので、実習を疎かにせず、真面目に取り組むべきだと思います！

大変ですが頑張って下さい!

2年間は長いようで短いので、1日1日を大切に過ごしてほしいと思います。

そして今大変なことも必ず、将来に活かしていけるので、今大変な事を乗り越えて行ってほしいです。そして素敵な保育者になった皆さんに会いたいですね。

周りの意見に流されず、自分の気持ちに正直に！頑張ってください！！

学生を全力で楽しめ！！

本実習が、就職先を決める時にとてもとても大事になるので、面倒臭くてもちゃんとやったほうが良いよ。

保育士は文章を業務がかなりあります。手書きすることは少ないですが、早く、わかりやすく書く力が必要です。文章力を鍛えてください。

保育士は毎日大変ですが、その分やりがいを感じられます。子どもの笑顔は、自分にとって一番の癒しです。

自分が将来どうなりたいかを常に考えて、過ごしていくと良いですよ。

1人で行う業務が多く毎日時間に追われる日々ですが、大学で学んだことは必ず役に立つと思うので頑張ってください。

頑張ってください！！！！

頑張ってください

授業と現場では全く異なります。そこを理解して色んな経験を学生の間にしておくと良いと思います。頑張ってください。

実習で沢山質問して現場を理解しておく。

学校の授業から学んだこともとても大切でしたが、それ以外にも実習園の先生の話から学んだこと、自分で調べて学んだこと、保育雑誌で学んだことなど少しでも

いろいろな知識を知り、かじっておくだけでも全く知らないよりも知ってるってなるので取り組みやすいと感じました。

子どものためにできることをたくさん学んでおいた方がいいと思います。辛いこともあるけど、周りが助けてくれる環境がすごく大切だと感じています。人間関係

も就職の視野に入れた方が、長く続くコツだと思います。頑張ってください。私も頑張ります。

休みの欄をしっかりと見るべき　完全週休二日制を選ぶべき

ピアノ頑張ってください。諦めない心も大事です(泣)

編入学を考えてる人は、満遍なく専門の勉強をしておくと安心です。記述問題も出る可能性があるので栄養素や疾患の内容などを書けるようにしておくと良いと思

います。

過去のデータが少ないので不安に思うかもしれませんがしっかりと基礎を固めて、面接練習をしておけばきっと大丈夫です。

入学しないと分からないことも正直沢山ありますし、講義や科目ごとの課題も大変です。入学して自分の進みたい道に迷いが出てきたら一旦立ち止まってじっくり

考えることも出来るので、まずは今出来る精一杯のことをすることが1番だと思います。

自分の進みたい道に向けて頑張ってください！

応援しています！


